

Hochwasser mit Rekordwert in Meiningen

Erschienen im Ressort Meiningen am 19.01.2011 00:00

Hochwasser mit Rekordwert in Meiningen

Die Hochwasserschutzmaßnahmen der 1980er Jahre erwiesen sich für Meiningen jetzt erneut als Glücksfall. Das sagt Dr. Gottfried Mautner, der nach der Wende die Wasserchronik erarbeitet hatte.



Abend-Angeln im Schlosspark machte diesen drei Jungs großen Spaß. Zum Glück blieb das Schloss vom Wasser verschont. Foto: Martina Böhnke

Bild:

Meiningen - Das Hochwasser der letzten Tage kann aus Sicht von Dr. Gottfried Mautner durchaus als dramatisch eingeschätzt werden. Der am Freitagabend gemessene Pegelstand von 3,84 Meter stelle ein Rekord dar, schrieb Mautner an die Redaktion. "Damit war der bisherige Wasserstandsrekord von 3,59 Meter vom 13. April 1994 nach Schaffung der Flutmulde im Jahre 1982 um mehr als 20 Zentimeter überboten worden."

Zwar habe es schon höhere Werte gegeben, doch auch der absolute Rekord von 4,02 Meter, der am 24. 12. 1967 gemessen wurde, könne nicht zum Vergleich herangezogen werden, da es damals die Flutmulde noch nicht gab. "Bei ihrer ersten Bewährungsprobe im Januar 1983 wurde eingeschätzt, dass ohne die Flutmulde der Wasserstand etwa 60 Zentimeter höher gewesen wäre. So gesehen, erscheinen die 3,84 Meter in einem ganz anderen Licht."

Dr. Mautner erinnert in diesem Zusammenhang insbesondere an Eduard Fritze. "Ihm haben wir zu danken, da er mit seinen Maßnahmen und Untersuchungen am Ende des 19. Jahrhunderts die Voraussetzungen dafür geschaffen hat, dass wir das diesjährige schwere Hochwasser bisher relativ unbeschadet überstanden haben." Im Jahre 1916 hatte Fritze nach einem Frühjahrshochwasser geäußert, dass nur eine Verlegung des Flussbettes der Werra in die jetzige Flutmulde die Hochwassergefahr für immer bannen würde. "Dazu war man damals aus finanziellen Gründen aber nicht bereit. In der Folgezeit wurde unsere Stadt immer wieder von Hochwasser heimgesucht, ehe im Jahr 1982 endlich die Flutmulde gebaut wurde, was sich letzten Endes als Glücksfall erwies."

In seiner Wasserchronik hatte Mautner auch die Hochwasser in Meiningen dokumentiert.

Artikel speichern

Bild/Author: Alle Rechte vorbehalten.
